

## \* クラブ体験を終えて

・マキノ支部

支部長 井花春美

11月19日(日)20日(日)にマキノ公民館に於いてマキノ支部に加入している11団体が「クラブ体験教室」を開催しました。昨年度までは11,12月中の各クラブ定期の活動日に開催していましたが、今年は事前に町内全域に開催チラシを配布し、2日間の集中型で行いました。マキノ支部では現在15団体169名活動しています。高齢化等による会員数の減少傾向の中ですが、近年新たにパッチワーク、マジック、そして琴を教室からクラブへと発展させて会員増につなげています。クラブ体験教室を開催してもなかなか沢山きてもらえない状況ですが、それを機会に入会しますと言っていただく方もあり、そんな時は大感激。今年初めて開催の寄せ植え教室は、参加者に好評でした。これからも公民館活動と連携して生涯教育の一翼として文化クラブ活動をみんなで楽しく活動していくみたいと思います。



## \* 石山寺への研修

・高島支部

支部長 金田群子

10月31日、石山寺拝観と寿長生の郷の見学を視察研修として行ないました。当日は晴天にも恵まれ有意義な研修でした。石山寺は、33年に一度しか拝観できない如意輪觀世音菩薩の御開扉に立ち会うことが出来、喜びと感動の中、日本伝統技術の素晴らしさを感じることが出来ました。また、常設の紫式部展では「ここで源氏物語の構想を練られたのか」と思うと感動のひと時でした。階段と急な坂が沢山ありましたが紅葉の美しさと感動の対面に心が癒されました。その後、寿長生の郷では、自然豊かな風景とお抹茶を頂き心身共にリフレッシュし各々の制作意欲を高めることができた研修会でした。



## \* 高島音頭講座

・安曇川支部

支部長 伊香悦子

伝統文化の継承として高島音頭取り、太鼓、踊りの講座を開催しました。以前は安曇川町の各区では盆踊りとして高島音頭を踊っていましたが、最近では北船木をはじめ西万木と青柳の3地区での開催くらいでしょうか。

北船木では諏訪神社の奉納祭として夏の終わりに毎年盛大に開催しています。そこで諏訪踊保存会の皆様に講師としてご協力いただきました。9回の講座のうち前半4回は文化祭での舞台発表を目標として開催しました。発表当日は音頭と太鼓と観客の皆様も一緒にあって、会場いっぱいに大きな踊りの輪ができました。後半の5回は3月の発表会を目標としました。

高島音頭と安曇川の踊りは、このままでは消滅してしまうので、記録として残されるだけではないだろうかという危機感から開催しました。特に音頭取りの後継者になっていただける方の自立のためにも、来年度もこの講座は続けていかなくてはいけないと感じました。また以前のように高島音頭が安曇川町の各区で賑やかに響き渡るようになればと期待しています。

## \* 生涯学習の場として

・朽木支部

支部長 柳生治江

当支部には、8つのクラブがあり、会員数は70人です。

何とかこの現状をキープしなければと思いつつ、新しいクラブの発足や会員数の増につながるいい手立ても思いつかずいました。

例年のように昨年も「文化活動の楽しさ、大切さを」知っていただこうと、文化祭を通じて伝えています。

それぞれのクラブの活動を見てもらい体験してもらいながら、クラブへの入会を促しています。私自身自分のやりたいこと、楽しみに出会えることは、幸せなことだとこの頃しみじみ感じています。

趣味を持つことは、大切なことで、出来るだけ若いうちからチャレンジされることをお勧めします。

## \* 新旭文化祭・研修会

・新旭支部

支部長 大石幸夫

新旭町には43年続く素晴らしい芸術、芸能文化があります、園児、小中の児童、生徒さん、お父さんお母さん、お爺ちゃんお婆ちゃんなど多くの人々で支えられ開催されてきました。

今年も作品展示の部511人出品数568点と素晴らしい多くの作品が新旭体育館で4日間展示されました。又舞台発表の部では新旭公民館において31プログラム出演者数335名が2日間に渡り舞台発表されました。

### 研修会

11月30日42人でミホミュージアムへ行き、マハラジヤの秘宝・インド文化・芸術などを鑑賞。目もくらむ大きなダイヤモンドに驚き、昔のインドの栄華に思いを馳せました。

信楽焼の登り窯も見学、窯の構造、歴史などをユニークなガイドさんの説明を聞いた後、食楽し会員の方たちと親睦をはかりました。



## \* クラブ体験教室

・今津支部

支部長 結城 熙

今津支部では、毎年クラブ合同体験教室を今津東コミセンで開催しています。一日でいろんなクラブに興味を持って体験していただけるよう企画したものですが、クラブ間の交流の場にもなっています。

来場者には日頃の練習風景を見ていたいたり、実際に楽器を弾いてもらったりして楽しんでいただけるよう各クラブが試行錯誤して準備しています。

今年度の開催日は下記の通り行いました。

●日時：平成29年3月4日（土）

●場所：今津東コミセン

●時間：午前10：00～15：00

●参加クラブ：ひばり大正琴クラブ、高島音頭保存会

ひばりフォークダンス、オカリナのんのん

今津銭太鼓同好会、西近江民謡教室

西近江三味線教室、カラオケクラブ

今津詩吟クラブ、気功太極拳、舞踊湖島会

今津押し花サークル、近江葦海太鼓